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Avant - Propos 
 

Aujourd’hui, je voudrais te conduire dans le 
chemin par lequel le Seigneur deviendra 
véritablement ton Roi. Comment il pourra régner 
dans ta vie sans partage. Qu’il ne soit pas 
seulement ton Roi qu’aux bouts des lèvres mais 
qu’il le devienne en toute chose. Aussi, de toute ta 
pensée, de toute ton âme, et de tout ton cœur que 
le Seigneur Jésus soit le Roi, c’est-à-dire celui qui 
domine, qui règne. Pour ce faire, nous allons parler 
du brisement. 
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Introduction : 

Qu’est–ce que l’iniquité ? C’est une hérédité, qui se 
caractérise par un péché de rébellion et d’injustice 
qui devient récurrent dans un individu ou une 
communauté. 

‘’L’Eternel est lent à la colère et riche en bonté, il 
pardonne l’iniquité et la rébellion ; mais il ne tient 
pas le coupable pour innocent, et il punit l’iniquité 
des pères sur les enfants jusqu’à la troisième et 
quatrième génération’’. Nombres 14 :18. 

Elle se manifeste par une vie de rébellion, 
d’incrédulité et d’aveuglement face à la parole de 
Dieu. Et le chrétiens n’est pas la cause de tous ces 
méfaits, il en est seulement la victime. Il subit les 
conséquences des péchés commis par les 
parents ; les arrières grands-parents (les aïeux). 
Et la solution face à l’iniquité n’est que le 
brisement. 
 
Je vais aborder dans ce livre au chapitre I :’’ les deux 
remèdes contre l’iniquité’’, au chapitre II : ‘’le vieil 
homme’’ et au chapitre III : ‘’les souffrances de 
Christ’’. 
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Chapitre I : Deux remèdes contre l’iniquité 
 

I-1-Le brisement 

(1Jean 1 :9 ) 

J’ai dit que le brisement est le remède de Dieu 
contre l’iniquité. L’iniquité c’est le péché que les 
pères ont commis et qui a des répercussions sur les 
enfants. C’est une faute que tu n’as pas commise 
mais qui a des effets sur ta vie. C’est une alliance 
que tu n’as pas contractée mais qui a des effets. 
 
La majorité des problèmes que les chrétiens 
rencontrent aujourd’hui dans l’église, ce sont des 
problèmes d’iniquité. C’est l’iniquité qui fait que les 
chrétiens pieux qui cherchent Dieu sincèrement 
se trouvent toujours victime des attaques du 
diable. Les gens se battent contre le célibat, contre 
les liens de pauvreté, contre les liens de famille ; ils 
jeûnent, ils prient. Bref, ils se battent par tous les 
moyens. Cependant, rien ne change ceux-ci ne 
s’en sortent jamais. 
 
Romains 7 : 19 Car je ne fais pas le bien que je 
veux, et je fais le mal que je ne veux pas. 20 Et si 
je fais ce que je ne veux pas, ce n’est plus moi qui 
le fais, c’est le péché qui habite en moi. 
Il dit bien c’est le péché qui habite en moi qui le fait 
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Je disais tantôt, aujourd’hui, il y a donc des 
doctrines qui se sont développées dans les églises : 
le brisement des autels, la délivrance des liens. 
Aussi, dans ces églises chaque année on est en 
train de détruire des autels. Les gens cherchent 
comment ils peuvent s’en sortir face aux 
malédictions héréditaires ? Puis pour sortir de cela 
on leur dit qu’ils doivent toujours détruire des 
autels. Malheureusement on constate d’année en 
année que leur situation ne change pas. 
 
Je pense que le brisement des autels, c’est 
chercher dans la mauvaise direction, la solution 
pour s’en sortir du péché héréditaire. 
Il faut que nous ayons la bonne information pour 
que nous puissions nous en sortir. 
 
Quand nous lisons Esaïe 53 : 3-5. Il y a trois choses 
importantes que nous devons savoir. On dit que le 
Seigneur Jésus était blessé pour nos péchés. Qu’il 
était brisé pour nos iniquités. Et, c’est par ses 
meurtrissures que nous avons la guérison de nos 
maladies.  
 
C’est trois choses qui arrivent dans la vie des 
chrétiens : le chrétien qui a péché trouvera 
l’expiation de son péché : s’il confesse son péché, le 
sang de Jésus qui a coulé à la croix va effacer ce 
péché. Le péché qu’il connait que toi tu connais 
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peut-être pardonné, si tu l’apportes sur l’autel où le 
sang de Jésus tombera sur lui et va l’expier, le faire 
disparaitre. Deuxième chose, tu peux être malade 
et quand tu t’approches du Seigneur Jésus ses 
meurtrissures qu’il a subies à la croix te guériront. 
Car par ses meurtrissures nous avons été guéris. 
Les meurtrissures du Seigneur Jésus te guériront 
de toute maladie. Troisièmement, c’est le péché 
que les autres ont commis dont toi tu n’avais pas 
connaissance du moins tu en subis les effets, les 
conséquences. 
 
Ce péché, s’appelle l’iniquité. C’est le péché qu’ont 
commis les pères sur les fils et qui agit jusqu’à la 
troisième et quatrième génération. Cela veut dire 
que quand tu es devenu chrétien tu as le droit de 
demander pardon au Seigneur pour tes péchés, tu 
peux donc prier pour que le Seigneur te guérisse. 
Toutes ces deux requêtes, le pardon et la guérison 
peuvent être réglées par toi-même, par le moyen 
de la prière. Cela dit, tu confesses, tu pries et le 
Seigneur agit et enlève le péché. Tu es malade, tu 
viens au Seigneur on t’oint d’huile on prie pour toi 
et le Seigneur  te guérit. 
 
Mais pour l’iniquité, le Seigneur dit que pour 
résoudre le problème de l’iniquité : on a besoin du 
brisement. C’est donc un problème de brisement. 
Ceci dit que pour ainsi sortir des liens, ce n’est pas 



 

9 

un problème qui peut être résolut simplement par 
la prière mais ce problème nécessite  le brisement. 
Le problème de l’iniquité est résolu par notre 
brisement. Il y a des gens chaque année  qui ne 
passent que tout le temps qu’à détruire les autels 
satanistes mais hélas ! En vain.  
 
En effet, Vous savez que les disciples étaient un 
jour en train de chasser les démons dans un corps. 
Et après avoir beaucoup prié, le démon ne sortait 
pas. Puis le Seigneur leur a dit ce genre de démon 
ne peuvent que sortir par la prière et le jeûne, il 
s’agit donc d’un problème de jeûne mais non de 
prière seulement. 
 
Il y a une solution à chaque problème que Dieu lui 
–même a déterminé. Quand nous parlons du 
problème d’hérédité, de la malédiction des aïeux ; 
C’est un problème qui se résout par notre 
brisement. J’insiste et j’insiste car beaucoup de 
chrétiens sont chrétiens depuis dix ans, quinze ans, 
vingt ans mais leur vie n’a jamais évoluée. Ils sont 
toujours dans de spirales de problèmes. Mais nous 
comprenons que l’iniquité est à l’origine de tout 
cela. Un chrétien peut venir se confesser, le pasteur 
lui dit : qu’as-tu fais ? Il répond pasteur je n’ai rien 
fait. Toutefois, je ne comprends pas ce qui m’arrive. 
Je prie, je marche droit devant Dieu, je confesse 
mes péchés, je ne comprends pas, j’ai toujours des 
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problèmes. Evidemment ; on est tenté de chercher 
à comprendre la raison de ce qui nous arrive. 
Quelle est l’explication du problème que l’on 
rencontre ? Et alors beaucoup font des 
investigations, des consultations pour comprendre 
ce qui leur arrive. En revanche, même si tu connais 
la réponse ; la solution, c’est ton brisement. 
 
Il peut arriver que tu connaisses la source du 
problème, tu vas donc commencer à prier mais 
rien ne changera. Même si le Seigneur te révèle la 
cause du problème, tu peux même prier pour cela 
rien ne changera. Car en fait, il ne s’agit pas de 
connaitre la source du problème, c’est plutôt une 
question d’appliquer quelque chose pour que le 
problème soit solutionné. Tout compte fait, le 
Seigneur Jésus a connu le brisement à cause de 
l’iniquité.              
 
Il était brisé pour nos iniquités à cause du 
problème de l’iniquité qui agit dans nos vies. Ainsi, 
le Seigneur était obligé de passer par le brisement. 
 
Dans Matthieu 6 :33. Il écrit : cherchez 
premièrement d’abord le royaume, et la justice de 
Dieu. Et toutes choses vous seront données par-
dessus tout. L’iniquité signifie : injustice, son 
opposé c’est l’équité qui veut dire justice. Ceci dit 
que l’on peut désigner l’iniquité par le mot 
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injustice et le mot équité par : justice. Justice et 
injustice, c’est la même chose que équité et 
iniquité. 
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I-2-La justice  

Le Seigneur était brisé à cause de nos injustices. 
Dieu punit l’injustice des pères sur les fils jusqu’à la 
troisième et quatrième génération. Tous les actes 
injustes, tous les actes de rebellions contre Dieu 
que nos pères ont commis nous les subissons. 
Nous comprenons que l’injustice ne peut être 
réparée que par la justice. 
 
C’est ainsi que l’on ne peut pas réparer l’injustice 
par la prière. On ne peut que la réparée par la 
justice. Dieu dit que la solution à l’injustice c’est la 
justice. De ce fait, tant que tu ne rechercheras pas 
la justice de Dieu tu ne pourras jamais régler le 
problème de l’iniquité dans ta vie. 
 
C’est la raison pour laquelle, le Seigneur a dit : 
chercher d’abord le royaume et la justice de Dieu. 
Et toutes choses vous seront données par-dessus 
tout. Donc ce qui fait obstacle à toute autre chose, 
c’est l’injustice. Lorsqu’on dit obstacle à toute 
chose, cela veut dire aucune  chose en Christ ne te 
seras accessible. Par ailleurs, si tu acquières la 
justice alors le reste te sera accessible. 
 
L’injustice, c’est quoi exactement ? 
C’est ce qui vient de toi-même. Esaïe 64 : 5. Dit 
ceci : Que la justice d’un homme, de tout homme 
est comme un vêtement souillé. Et ce que nous 
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pensons être juste aux yeux de Dieu cela est 
injuste. Être brisé c’est déjà comprendre la justice 
de Dieu. Dans Matthieu 6 verset 24, il est dit : on ne 
peut servir deux maîtres car soit on aimera l’un et 
on méprisera l’autre. Vous ne pouvez servir Dieu et 
Mammon. Cela dit, qu’il y a la justice de Dieu d’un 
côté et celle des hommes de l’autre. Mais on ne 
peut pas être au juste milieu de la justice et de 
l’injustice, cela n’existe pas, soit on est dans la 
justice soit on est dans l’injustice. Et après, il rajoute 
en disant ceci : ne vous inquiétez pas de ce que 
vous allez manger ; ni de quoi vous serez vêtus. Ces 
choses ce sont les païens qui les recherchent. Votre 
père sait que vous en avez besoin. Le Seigneur ne 
reproche pas aux disciples le fait de chercher de 
quoi manger ni de quoi se vêtir. Mais ce qu’il 
déplore, c’est la manière qu’ils les recherchent par 
eux-mêmes sans les attendre de Dieu. 
 
Par ailleurs, Ils recherchent le manger, ils 
recherchent le vêtement selon leur propre justice. 
Mais Dieu voulait que ce soit selon sa justice que 
nous recherchions ces choses. Hier, tu cherchais 
ton vêtement, tu cherchais ta vie selon ta propre 
justice, selon ta façon de voir les choses d’après ta 
propre conception de la vie. Ce faisant, Dieu veut 
que tu recherches la vie selon ses voies, selon sa 
justice. Et alors si tu le fais cela veut dire que tu te 
rapproches du brisement. En effet, le brisement 
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commence lorsque tu réalises que tes pensées ne 
sont que de l’injustice devant Dieu. Si tu avais la 
justice en toi, Dieu ne te dirait pas de chercher la 
justice. Le brisement commence lorsque tu 
réalises que tes voies ne sont pas droites. Et aussi, 
il faut que tu recherches la justice de Dieu. De là, 
commence le brisement.  Je dis bien ce n’est que 
le commencement. A vrai dire le brisement est au-
dessus de cela. 
 
Qu’est-ce qu’être brisé ?  
 
La Bible dit : que le juste vivra par la foi. Dès lors, 
qu’est-ce   que la justice ? 
 
Pratiquer la justice est un acte de foi, c’est 
lorsqu’on cherche Dieu par la foi que l’on parvient 
à sa justice. C’est ce que Romains 1 :17. Nous dit : le 
juste vivra par la foi. La justice de Dieu  s’obtient 
par la foi. Là tu te rapproches de plus en plus du 
brisement. La première chose à comprendre : 
Psaumes 51:5 est que je suis né dans le péché, et 
ma mère m’a conçue dans le péché, et que 
l’iniquité habite en moi. Et qu’il  n’y a rien de bon 
en moi. C’est ce que David et Paul avaient bien 
compris. Il dit je suis né dans le péché, dans 
l’iniquité, il voulait dire : Il n’y a rien de bon en moi, 
je ne connais pas la justice. Seul Dieu est juste. Et 
j’ai besoin que sa justice habite en moi. Le juste 
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vivra par la foi, la justice s’obtient par la foi. Nous 
n’avons pas connaissance de la justice. Tout au 
moins pour acquérir la justice nous avons besoin 
de la foi. 
J’ai besoin de la foi pour connaitre et comprendre 
qu’est-ce que la justice. Je n’ai pas besoin de mon 
intellect, il ne sert à rien. Ce n’est pas parce que je 
suis un intellectuel qui a beaucoup étudié que je 
connais la justice de Dieu, non. La justice s’obtient 
par la foi. C’est par la foi que Dieu nous conduit 
dans la justice. Pour obtenir la justice ce n’est pas 
une affaire de diplômes. Les diplômes dans ce cas 
ne servent à rien. 
 
Quand il faut connaitre ce qui est juste et ce qui ne 
l’est pas, ce n’est pas une question 
d’intellectualisme, c’est un acte de foi. C’est celui 
qui a la foi qui sait discerner ce qui est juste de ce 
qui ne l’est pas. Le Seigneur un jour l’a dit dans 
Matthieu 5 : 20. Il dit ceci : car je vous le dis si votre 
justice ne surpasse pas celle des scribes et des 
pharisiens, vous n’entrerez point dans le royaume 
des cieux. 
 
Les pharisiens et les scribes étaient des hommes 
instruits dans la parole de Dieu. Ils connaissaient 
les Ecritures mais le Seigneur a dit que leur justice 
était souillée. Les scribes et les pharisiens 
connaissaient la Torah, la loi de Moise. Ils  étaient 
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des enseignants, des pasteurs, des évangélistes, 
des docteurs mais le Seigneur a dit : si vous suivez 
leur justice vous périrez. 
 
Essayons maintenant d’examiner le brisement de 
Christ. En quoi consiste le brisement du Christ ? Il 
était brisé pour nous, cela veut dire quoi ? 
 
Comment est–il brisé ? 
Est-ce que tu t’es un jour posé cette question ? Il 
était brisé pour nous comment et pourquoi ?  
 
2.1- Le Brisement de Christ  
 
Actes 8 : 32. L’Eunuque Ethiopien était en train de 
lire un passage dans Esaïe. Là où, il est écrit que le 
Seigneur Jésus a été mené comme une brebis à la 
boucherie et comme un agneau muet devant celui 
qui le tond, il n’a point ouvert la bouche. 
Le Seigneur était mené par les hommes comme 
une brebis muette comme un cabri qu’on a 
attaché à un fil qu’on est en train de tirer puis qui 
n’oppose aucune résistance. Le Seigneur est resté 
muet devant ses agresseurs. Il n’a rien dit, rien fait, 
il ne s’est point défendu. Hélas !  Il s’est laissé faire. 
Pour quelle raison s’est–il laissé faire ? 
Il s’est laissé faire parce que c’était la volonté du 
père. Nous pouvons encore lire Philippiens 2.6. On 
dit lequel existant en forme de Dieu, n’a point 
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regardé comme une proie à arracher d’être égal 
avec Dieu. 
7. Mais s’est dépouillé lui –même, en prenant une 
forme de serviteur, en devenant semblable aux 
hommes.  
8. Et ayant paru comme un simple homme, il s’est 
humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu’à la 
mort sur la croix. Voilà comment s’est passé le 
brisement du Seigneur. Plus exactement cela 
signifie quoi ? 
Sur ce, quand le Seigneur était sur la terre. Il était 
Dieu avec tous les pouvoirs divins. Ce faisant, il a 
mis de côté sa divinité. Il a renoncé à ses pouvoirs 
divins, c’est-à-dire que le Seigneur sur la terre 
pouvait dire à quelqu’un que le feu descende sur 
toi puis le feu descendrait. Il avait tout le pouvoir 
dans ses mains. Du moins, il a renoncé à ses 
pouvoirs, il s’est laissé faire pour que la volonté du 
père puisse triompher. Dieu voulait qu’il sauve 
l’humanité en se livrant à la mort sur la croix. Lui 
qui était Dieu est venu comme un simple homme. 
Il s’est montré faible devant les hommes et 
pourtant il avait tout pouvoir. Il détenait tout 
pouvoir mais il ne s’en est pas servi. Pourquoi, 
parce qu’il n’a pas favorisé son intérêt. Mais il a 
placé en avant l’intérêt du père. Il avait toutes 
sortes d’avantages mais il les a mis de côté pour 
favoriser la volonté du père. 
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Si tu peux comprendre cela, tu comprendras 
qu’est-ce que le brisement. Il a été brisé pour nous, 
sans cela nous n’aurions jamais accès au salut. Ce 
n’était pas à son avantage mais c’était pour le nôtre 
qu’il l’a fait. Toutes les humiliations qu’il a 
acceptées, le fait de renoncer à son pouvoir divin, il 
n’en tira aucun gain personnel de tout cela. Il a tout 
toléré parce que le père le lui a dit : va je t’envoie 
pour que l’humanité soit sauvée. 
 
Agis comme je te le dis : C’est la voie par laquelle 
l’humanité sera sauvée. Dès lors, je t’envoie tu 
vivras comme un simple homme malgré tes 
pouvoirs ; il est vrai que tu as ta propre volonté 
mais laisse-la de côté pour faire la mienne. Fais 
donc, ce que je te dirai. Et comme une brebis 
muette attachée à une corde, il faisait ce que le 
père lui disait. Toutes les injustices, toutes les 
humiliations qu’il a subies de son vivant, il les a 
acceptées pour faire la volonté du père. Parce que 
c’est ça le brisement.  
Et ce que je peux te dire aujourd’hui, c’est que 
l’église ne sait plus ce que c’est que le brisement. 
 
Si le Seigneur Jésus n’avait pas accepté de 
renoncer à sa gloire ; la justice du père n’aurait 
jamais triomphée. Il a fallu que le Seigneur se laisse 
faire. Il a renoncé à son pouvoir divin et a mis en 
avant la volonté du père et fit de cette manière ce 
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qui est juste, ce qui est conforme au père. Le jour 
de son baptême Jeans le Baptiste a protesté disant 
ce n’est pas à moi de te baptiser mais à toi, de le 
faire pour moi, il a répondu laisse faire car il est 
convenable que nous accomplissions ce qui juste.    
Les souffrances qu’il a acceptées d’endurer sans se 
défendre. Ce sont des souffrances volontaires. Il a 
accepté volontairement de souffrir parce que 
c’était un ordre du père. Le brisement ce n’est pas 
quelque chose de contraint, non, c’est quelque 
chose de volontaire, c’est se sacrifier pour autrui. Je 
ne souffre pas pour mon intérêt mais je souffre 
pour l’intérêt d’autrui. 
 
Le Seigneur a accepté d’être humilié. Ce n’était 
point pour son intérêt mais ce fut pour l’intérêt du 
père. En effet, parce qu’à travers l’intérêt du père 
l’humanité devrait être sauvée. C’est d’abord, le 
père, c’est ce qu’on appelle le sacrifice.   
 
Le brisement, c’est l’esprit du sacrifice. Or, le 
sacrifice qu’on nous enseigne aujourd’hui dans les 
églises c’est se sacrifier pour soi pour ses propres 
intérêts. C’est là où le diable introduit la fausseté. 
Sacrifie-toi aujourd’hui pour gagner demain. 
 
Par exemple, si l’on convoque l’église à un jeûne ; 
on leur dit le Seigneur promet vous donnez des 
mariages du travail de vous guérir, les stériles 
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enfanteront à cette condition tout le monde y 
participera car chacun y trouvera son intérêt 
personnel. Mais si on leur disait : allons-nous 
sacrifier pour la gloire du Seigneur, pour connaitre 
sa justice, sa volonté, ses directives. Peu 
répondrons à ce jeûne. Cela traduit le manque de 
brisement. C’est la raison pour laquelle, l’iniquité 
subsiste dans beaucoup de chrétiens. 
  
Voilà pourquoi, quand un mauvais sort est jeté 
contre un chrétien non brisé cela l’atteint 
facilement. Tu es chrétien  mais tu es encore  lié par 
les liens de famille, les liens de célibat ; de pauvreté, 
que sais –je encore ? Ces choses t’atteignent parce 
que tu n’es pas encore sorti de l’iniquité. 
 
Et pourquoi n’es-tu pas encore sorti de l’iniquité ? 
Parce que tu refuses d’être brisé. D’autres diront, 
mais le Seigneur était déjà brisé pour nous. C’est 
vrai, il a été brisé pour nous. Mais quant à toi as-tu 
été brisé pour lui ? 
 
Quand nous faisons l’offrande ou jeunons dans 
l’attente de reçoir une contrepartie ; ce sacrifice 
n’est pas agréable à Dieu car nous l’avons fait non 
pour lui mais pour nous-même. Le sacrifie que 
Dieu va agréer, c’est de le faire sans rien attendre 
en retour, par amour, par obéissance. 
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Lorsque le Seigneur verra que tu es brisé pour lui ; 
alors son brisement pour toi va produire ses effets 
positifs. Philippiens 1 :9. Car il vous a été fait grâce, 
par rapport à Christ non seulement de croire en lui 
mais encore de souffrir(brisé) pour lui. 
 
2.2- Notre brisement  
La grâce que nous avions reçue, n’est pas une 
simple grâce. Mais elle consiste également à 
souffrir pour le Seigneur. En effet ; Il nous a été fait 
grâce pas seulement de croire en lui ; mais aussi de 
souffrir pour lui. On ne peut pas dissocier la grâce 
de croire en lui de celle de souffrir pour lui. Pour 
que la grâce soit complète pour que la grâce soit 
accomplie, il faut croire et aussi accepté de souffrir 
pour lui. L’église n’enseigne plus cela aujourd’hui, 
quand on parle de souffrir pour Christ les gens 
désistent. Si nous disons qu’il nous faut d’abord 
accepter les outrages et des humiliations pour le 
Seigneur personne n’accepte cela. Nous devons 
revenir à cette vérité. Il a dit heureux seriez –vous 
lorsqu’on vous outragera ; lorsqu’on vous 
persécutera, lorsqu’on dira sur vous faussement 
toutes sortes de choses à cause de mon nom. Il dit 
réjouissez-vous car votre récompense sera grande 
dans les cieux. 
 
Ce qui revient à dire qu’on ne peut pas être 
débarrassé de l’iniquité si dans notre cœur on n’est 
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pas animé d’un état d’esprit d’accepter la 
souffrance à cause du Christ. Il faut que nous 
soyons prêts, il faut que nous acceptions le fait de 
souffrir pour le Seigneur car cela participe à notre 
brisement pour lui. 
 
2.3 – Le brisement engendre-t-il la souffrance ? 
Beaucoup aujourd’hui, ne sont pas prêts, ils ne 
veulent même pas y penser qu’il faut souffrir pour 
le Christ. Pasteur qu’est-ce que tu nous prêche là ? 
Qu’est-ce que cela veut dire ? Je ne suis pas venu 
à l’église pour souffrir. Je suis venu à l’église pour le 
bonheur. Oui, certes, mais aussi souffrir pour le 
Christ est aussi un bonheur. C’est un vrai bonheur 
que le Saint-Esprit te l’enseigne. Selon qu’il est écrit 
en Philippiens 1 : 29 les souffrances pour Christ 
participent à la grâce de Dieu. 
 
Galates 4 : 19. Il dit : Mes enfants, pour qui 
j’éprouve de nouveau les douleurs de 
l’enfantement, jusqu’à ce que Christ soit formé en 
vous. Les femmes connaissent la douleur de 
l’enfantement, la douleur que cela engendre. Mais 
le christ Jésus ne peut pas se former en toi sans 
douleur. 
Il faut accepter cette douleur, il faut accepter cette 
souffrance. C’est à ce prix-là que le christ se 
formera en toi. Le Christ se formera en toi comme 
un enfant qui vient au monde dans la douleur, en 
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pleurant. Il se formera en toi comme dans les 
douleurs de l’enfantement. Une femme qui est 
enceinte prépare son mental à la douleur de 
l’accouchement. 
 
Le bien–aimé Pierre a dit dans 1Pierre 4 :1 Armez –
vous de la pensée de souffrir car celui qui a souffert 
en a fini avec l’iniquité. Le Seigneur précise de ne 
pas souffrir comme injuste. De ne pas souffrir 
comme voleur. Car il y a par ailleurs souffrance et 
souffrance. 
Mais ici les souffrances dont nous parlons c’est de 
celles que nous subissons à cause du Christ. Nous 
souffrons ainsi à cause de la justice. Il faut s’armer 
de la pensée de souffrir pour le Seigneur. Aussi, si 
nous souffrons pour le Christ cela traduit que nous 
sommes brisés pour lui. Également souffrir pour lui 
veut dire porter sur nous son joug. 
 
Matthieu 11 :29. Il dit venez à moi vous qui êtes 
fatigués et chargés et je vous donnerai du repos. 
Revêtez-vous de mon joug, de mes souffrances et 
vous trouverez du repos. Car je suis doux et 
humble de cœur et vous trouverez du repos pour 
vos âmes.  
 
Les faux pasteurs lorsqu’ils lisent ce verset, ils 
disent venez à moi vous qui êtes fatigués et 
chargés ; je vous donnerai du repos mais cela ne 



 

24 

s’arrête pas là, revêtez-vous de mon joug : c’est-à-
dire de mes souffrances, de ma croix. 
 
C’est le chemin de la délivrance contre l’iniquité. 
De ce pas, lorsque tu auras reçu son joug qui est 
doux et léger, c’est de là que tu trouveras du repos 
pour ton âme. Voilà donc, la solution pour le 
problème de l’iniquité. Effectivement, la prière et le 
brisement des autels ne sont pas la réponse au 
problème de l’iniquité. Vaincre l’iniquité revient à 
accepter le joug du Christ, c’est d’accepter d’être 
brisé pour lui. C’est aussi de se faire injurier pour le 
Seigneur et prendre cela comme un honneur. 
 
Comment peut savoir que nous sommes brisés ? 
Comment savoir si je suis un homme ou femme 
brisé(e) ? 
 
Toi aussi, tu dois accepter le brisement pour Christ. 
Actes 5 : 40. Et ayant appelé les apôtres, ils les 
firent battre de verges, ils leur défendirent de 
parler au nom de Jésus, et ils les relâchèrent. Le 
Pierre que vous connaissez, belliqueux, qui a pris 
un couteau et arraché l’oreille de Marcus, le jour 
qu’on venait arrêter le Seigneur. Le voilà brisé car il 
a accepté d’être battu pour le Seigneur. 41. Les 
apôtres se retirent devant le Sanhédrin, joyeux 
d’avoir été jugés dignes de subir des outrages 
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pour le nom du Seigneur Jésus. Ce fut un privilège 
pour eux d’avoir été outragés pour le Seigneur.  
 
Ce n’est pas réservé à tout le monde de souffrir 
pour le Christ. S’il t’a été donné de souffrir pour 
Jésus, cela veut dire que l’Esprit de gloire repose 
sur toi. 
 
Le jour que tu vas te réjouir d’une maltraitance à 
cause du Seigneur, le jour que tu seras joyeux à 
cause d’une injustice que tu as subie à cause du 
Seigneur. Le jour où tu seras joyeux, d’avoir été 
humilié, d’avoir été injustement traité à cause du 
Seigneur sans que cela ne te cause de la peine ; 
sans que cela ne te fasse mal au cœur. Cela veut 
dire que tu es un homme ou une femme brisé(e). 
Et si tu es un homme ou une femme brisé(e), cela 
veut dire que l’iniquité n’a plus de pouvoir sur toi. 
 
L’iniquité n’a plus de pouvoir, ceci traduit que tu es 
brisé et par conséquent l’injustice ne règne plus 
dans ta vie. 
 
Et voilà pourquoi, il est écrit : Et je n’ai point vu le 
juste abandonné ni sa postérité mendiant son 
pain. Psaumes 37 : 25. Le juste c’est celui qui a 
quitté l’injustice et qui marche dans la justice. Mais 
pour atteindre ce but-là, il nous faut le brisement. 
Il nous faudra donc accepter des humiliations à 
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cause du Christ et c’est ainsi que la justice du Christ 
va triompher. C’est quand tu subis l’injustice que la 
justice de Dieu va triompher dans ta vie. Si tu 
n’arrives pas à saisir ça, cela signifie tout 
simplement que tu n’es pas encore brisé. Les 
apôtres eux ont été chicotés puis après leur 
maltraitance l’évangile a connu une grande 
croissance. 
 
Toute injustice que tu subis pour Dieu fera que le 
Seigneur soit glorifié dans ta vie. En effet, la justice 
de Dieu ne peut que s’accomplir dans ta vie que si 
tu subis l’injustice. 
Toutefois, vivre l’injustice c’est douloureux. Si tu 
n’acceptes pas les outrages pour le Christ comme 
un sujet de joie et sans murmures cela veut dire 
que tu n’es pas encore brisé. L’iniquité et les liens 
de familles continueront à agir dans ta vie. 
 
Le diable peut encore te réclamer et ta marche 
dans le Seigneur n’est pas encore correcte et sans 
danger. À tout moment les liens héréditaires 
peuvent te réclamer. Ceci traduit la vie instable de 
beaucoup de chrétiens qui vivent incessamment 
des hauts et des bas. L’iniquité revendique dans 
leurs vies parce qu’ils ne sont pas brisés. Victimes 
sont les chrétiens remplis d’orgueil, de vanité, 
d’ego. Ils ne comprennent pas que la cause de 
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Dieu vaut plus que la leur. Ils ne saisissent pas que 
l’intérêt de Dieu est plus que leur propre intérêt. 
Ils ne comprennent pas que la volonté de Dieu est 
meilleure que leur volonté.  
 
S’ils étaient brisés, ils comprendraient qu’il est 
mieux que la volonté de Dieu se fasse dans leur vie 
que la leur. Ils doivent comprendre qu’ils doivent 
privilégier l’intérêt de Dieu plus que leur intérêt 
personnel. L’intérêt du Seigneur sera en bénéfice à 
plusieurs alors que mon propre intérêt, il y a que 
moi qui en bénéficierai. En somme Dieu agit en toi 
pour l'intérêt de la multitude. 
Si Dieu parle par moi, si Dieu œuvre par moi, c’est 
afin que d’autres   puissent en bénéficier. Si mes 
intérêts ne profitent pas aux autres cela traduit 
que je ne suis pas encore brisé. Si tu n’es pas 
encore brisé tu es un instrument que le diable peut 
utiliser à cause de l’iniquité. Tu es sous l’emprise de 
l’iniquité et le diable va te condamner en raison des 
péchés que tes parents ont commis et qui pèsent 
sur toi. L’accusateur t’accuse en disant que ses 
parents avaient pactisé avec moi. Le diable dira j’ai 
donné ceci, j’ai fait ceci à sa mère, à sa grand-mère, 
étant dans les liens de l’iniquité, j’ai droit dans sa 
vie. Et même Dieu ne pourra pas le contester. 
 
Lorsque tu as rompu ce lien par le brisement, tu as 
donc placé l’intérêt de Dieu avant ton intérêt 
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personnel. Quand le diable viendra te réclamer 
auprès de Dieu, le Seigneur lui répondra : il n’est 
plus dans les liens de l’iniquité. Je ne vois en lui 
aucune relation avec sa famille ni avec ses 
ancêtres. 
 
Donc satan, ce que tu réclames là, tu ne peux pas 
l’avoir ; parce qu’il ne cherche pas sa volonté mais 
ma volonté.  
 
Il ne fait pas sa volonté mais la mienne. Son corps, 
sa vie, il me les a offerts, alors que réclames-tu de 
lui ? 
 
Il n’y a rien entre toi et lui : allez va-t’en satan. Et tu 
as la victoire quand les magiciens vont te chercher 
à travers l’iniquité de ta famille ils ne te trouveront 
pas. Quand on te recherchera dans les miroirs 
magiques on ne te trouvera pas non plus. 
 
Quand les démons familiers qui avaient l’habitude 
de te visiter arriveront, ils ne rencontreront que le 
feu. Puisque la justice de Dieu habite désormais en 
toi, Dieu fait de toi un instrument par lequel il 
accomplit sa justice. 
 
Tes membres, tes mains, tes pieds hier qui 
servaient à l’injustice au vol et à toute sortes de 
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méchancetés. Tu vivais dans le mensonge, 
l’impudicité, la débauche… 
Mais maintenant tout ton être entier sert à la 
justice de Dieu.  Parce que l’injustice t’a quitté c’est 
maintenant la justice qui habite en toi. 
 
Pour que cette transition entre l’injustice et la 
justice se fasse, il faut qu’il y ait la souffrance. Et tu 
dois accepter volontairement cette souffrance. Le 
Christ Jésus a accepté de souffrir pour que la 
volonté du père triomphe. 
 
Toi aussi, tu dois accepter de souffrir pour Christ 
pour que la volonté du Christ triomphe dans ta vie. 
Hier, j’entendais un prédicateur prêché.  J’étais très 
peiné parce qu’il parlait du sacrifice, de la semence. 
Il disait que Dieu a semé Christ par la douleur. Il 
avait bien commencé  mais il a mal fini parce qu’en 
parlant de l’argent il a dit ceci : ce qui intéresse 
Dieu ce n’est pas ce que tu donnes mais c’est ce 
qui te reste. 
Quelle ruse du diable pour conduire les gens à se 
sacrifier pour les biens de ce monde. 
Le message qu’il voulait faire passer c’était quoi ? 
 
Si tu donnes avec douleur Dieu te rendra 
beaucoup. Non, ce n’est pas le principe sur le quel 
Dieu travaille. C’est faux. Dieu ne nous donne pas 
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parce que nous lui avons donné. Dieu nous donne 
parce que nous sommes ses enfants. 
 
Ce que Dieu nous donne, c’est par amour. Nous 
nous sacrifions pour Dieu, ce n’est pas parce que 
nous attendons quelque chose de lui. Nous nous 
sacrifions parce que nous acceptons de souffrir, 
parce que nous savons que la cause de Dieu est 
juste. Nous savons que tout ce que nous allions 
faire par nous-même est injuste. Mais ce que Dieu 
va faire à travers nous est juste.  
 
Qu’est ce qui cause alors la souffrance, dans tout 
cela ? 
 
C’est le fait de ne pas faire notre volonté et de 
laisser Dieu faire qui fait souffrir la chair. Ce n’est 
pas facile de renoncer. La chair ne veut pas 
abdiquer face à la volonté de Dieu : Dieu nous dit 
tu amènes ton idée mais laisse-la de côté. Tu avais 
tes pensées, mets-les de côté. Tu avais tes projets 
mets les de côté, réalise mon projet à moi. Fais 
donc ce que je te dis de faire. 
 
Tu y parviendras au fur et à mesure, au départ se 
sera un peu dure, c’est dure de céder. Au début tu 
tenteras de faire par toi-même et dès que tu vas 
échouer tu te rendras vite compte que le projet de 
Dieu est toujours le meilleur. Le brisement consiste 
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à laisser Dieu faire. Quant à nous, nous devons 
progressivement et volontairement reculer devant 
la volonté de Dieu. 
 
Le Seigneur dira : non pas ce que je veux, mais ce 
que toi tu veux non pas ma volonté mais ta volonté. 
Il a donc reculé devant le père. Et, c’est la volonté 
du père qui allait faire triompher. Et la volonté du 
père était que le fils soit sacrifié pour que 
l’humanité soit sauvée. Jésus a préféré privilégier 
l’intérêt des hommes au lieu de son intérêt 
personnel. 
Donc toi et moi, nous devons faire de même, c’est 
ça le brisement. Il est mieux que ce soit Dieu qui 
agisse dans ta vie que toi tu n’agisses. 
Jean 21 : 18 En vérité, en vérité, je te le dis, quand 
tu étais plus jeune, tu te ceignais toi-même, et tu 
allais où tu voulais ; mais quand tu seras vieux, tu 
étendras tes mains, et un autre te ceindra, et te 
mènera où tu ne voudras pas. 
 
Cette parole que le Seigneur adressa à Pierre 
voulait simplement dire, dans notre maturité 
spirituelle, nous devrons faire des choses que Dieu 
nous dictera même si elles ne nous plaisent pas. 
 
Voilà pourquoi, il a dit : si tu ne renonces pas à ta 
vie, tu ne peux pas être mon disciple. Autrement 
dit, tu ne peux pas être disciple de Christ sans être 
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brisé. C’est-à-dire, il faut que tu acceptes de 
renoncer à ta volonté, à ta personne. 
 
Parce que tout ce que tu sais est injuste mais faire 
agir ta foi, c’est ce qui est juste. C’est par la foi que 
Dieu te montre la voie de la justice. Et c’est ce qui 
te permettra d’être débarrassé de l’orgueil. Et de 
revêtir la justice de Dieu et d’être sauvé de 
l’iniquité. Donc, tu comprends que, ce n’est pas 
une question de prière. 
 
Cela dit que si l’on prie mais on ne change pas, si 
on prie et que l’on ne sait pas s’humilier, il y a un 
problème de brisement. Le brisement est un 
comportement, une attitude que l’on doit adopter. 
Ne recherchez pas toujours à faire entendre votre 
raison. Quelquefois Dieu veut que tu renonces à ta 
raison pour que sa gloire triomphe. Ceux qui sont 
encore liés dans les liens héréditaires, dans 
l’iniquité le comprennent bien. Bien-aimés ce n’est 
pas par la prière que le problème de l’iniquité peut 
se résoudre mais  par ton attitude de mettre 
toujours en avant l’intérêt de Dieu, de préférer te 
sacrifier pour lui, de souffrir pour lui, c’est en 
agissant ainsi que le Seigneur sera glorifié. 
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Chapitre II : Le vieil homme 
 
II -1-Définition du vieil homme 
Le vieil homme est la personne que nous étions 
avant que nous ayons reçus le Seigneur Jésus 
comme Seigneur et Sauveur. C’est lui qui puise sa 
vie à la source du péché. 
 
II-2- Pourquoi mettre à mort le Vieil homme ? 
 
Dans ce chapitre nous allons aborder le volet qui 
concerne le vieil homme à savoir la crucifixion du 
vieil homme. 
 
En cela, j’aimerai apporter quelques précisions 
pour que nous sachions exactement comment 
procéder à cette crucifixion du vieil homme. 
 
Sur ce, prenons l’évangile de Jean 10 : 18. Le 
Seigneur Jésus dit : personne ne me l’ôte, je la 
donne de moi-même. Aussi, j’ai le pouvoir de la 
donnée puis le pouvoir de la reprendre. Tel est 
l’ordre que j’ai reçu de mon père.  
 
Par ailleurs ? Qu’est-ce que voulait dire le 
Seigneur ? 
 
Il a le pouvoir de donner sa vie. Tout comme il a le 
pouvoir de la reprendre. Donner pour reprendre sa 
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vie est sous son pouvoir personnel. Ceci dit qu’il 
détient le pouvoir de disposer, de reprendre ou de 
donner sa vie. Il peut user de ce pouvoir tout 
comme il peut le céder. 
Cette déclaration du Seigneur pour ce qui nous 
concerne se rapporte à la volonté. Nous avons le 
pouvoir de céder notre volonté comme nous avons 
le pouvoir de ne point la céder. Notre volonté est 
sous notre contrôle. 
Ce privilège, ce pouvoir, il y a que Dieu et l’homme 
qui le détiennent. Ce qui rend l’homme différent 
des anges. Et, je dirai même supérieur aux anges ; 
c’est ce pouvoir de la volonté. L’homme est à 
l’image de Dieu parce qu’il détient le pouvoir de la 
volonté. 
 
L’homme est le maître de son devenir. Il peut donc 
choisir de faire ou de ne pas faire la volonté de 
Dieu. 
Tu dois savoir que dans ce thème, lorsque nous 
parlons de la mort en réalité on parle de la volonté. 
 
Quand le Seigneur dit : si tu ne meurs, c’est de 
mourir à sa propre volonté. Je dirai que le pouvoir 
de vie est dans la volonté. Ne néglige pas le pouvoir 
de la volonté. 
Puis ce que le diable redoute, c’est que tu cèdes ta 
volonté dans les mains de Dieu, car le diable sait 
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que si tu cèdes ta volonté dans les mains de Dieu. 
Il a perdu le contrôle sur ta vie. 
 
Voilà pourquoi, le diable œuvrera par tous les 
moyens pour que ta volonté reste sous ton pouvoir. 
Parce qu’il sait que si ta volonté est sous ton 
pouvoir lui il pourra facilement la manipuler. 
 
C’est là où l’iniquité exerce son pouvoir sur ta 
volonté pour que tu ne décides pas selon la justice 
mais pour que tu décides selon l’injustice. Le 
Seigneur Jésus dit : J’ai le pouvoir de donner ma vie 
comme de la reprendre. Effectivement, le Seigneur 
Jésus a remis sa vie dans les mains du Père. Et il a 
par-là remis le contrôle de sa vie entre les mains du 
père, perdant ainsi toute volonté propre à lui-
même. 
 
Il a cédé sa volonté dans les mains du père. Il a dit 
non pas ce que je veux mais ce que le père décide. 
Non pas ma volonté mais la volonté du père. C’est 
alors de cette manière que le Seigneur a cédé sa 
vie dans les mains du père. Et c’est dans cet ordre 
que le Seigneur attend que chacun de nous cède 
sa vie entre ses mains. Car je sais que beaucoup se 
posent la question mais comment mourir ? En 
quoi consiste cette mort ? 
Cette mort consiste dans l’expression de notre 
volonté. Nous cédons volontairement notre 
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volonté dans les mains du père, cela doit être un 
acte volontaire. 
 
Je dois l’admettre que si je décide par moi-même, 
je serai dans l’erreur. Dieu m’a donné le pouvoir de 
décider du bien ou du mal pour ma vie. Mais 
malheureusement, je n’ai pas la capacité d’avoir un 
bon jugement.  Mon jugement m’induira toujours 
en erreur. 
 
Toutefois, si Dieu m’a offert le pouvoir de décider, 
je préfère le lui céder. Ainsi, je cède mon pouvoir 
dans les mains de Dieu. C’est là que se trouve le 
nœud du problème. 
Beaucoup refusent de céder leurs pouvoirs de 
décision à Dieu. Ils veulent garder le contrôle de 
leurs décisions parce qu’ils estiment qu’ils se 
sentent suffisamment mûrs de décider ce qu’ils 
jugent pour eux être le bien ou mal. 
Mais je vous dis que le Christ Jésus pour réussir sa 
mission, d’une part il a dû céder sa volonté dans la 
main du père. Il savait que le père pourrait mieux 
le conduire. Bien qu’il connût, le chemin qui 
conduit au père. Car il a dit : nul ne connait le 
chemin, si ce n’est le fils qui vient du père. 
 
A plus fort raison toi et moi, qui ne connaissons pas 
le chemin pour aller au paradis. Nous n’y sommes 



 

37 

jamais allés. Comment pourrions conduire notre 
vie nous-même ? 
 
Impossible, impossible. Nous devons l’admettre 
nous devons céder la décision dans la main du 
Seigneur. 
Car lui seul connait le chemin. Aussi, si c’est lui qui 
décide à coup sûr nous parviendrons au paradis. 
Ce sont des arguments importants qui nous 
conduisent au brisement. Le Seigneur a cédé sa vie 
dans les mains du père, sa volonté dans les mains 
du père. Nous aussi nous devons céder notre 
volonté dans les mains du père.  
 
II-3-Respecter l’engagement de votre baptême 
 
Une autre raison à céder notre volonté au Père se 
rapporte à l’engagement du baptême. 
 
Romains 6 : 3. Il est écrit : Ignorez–vous que nous 
avons été baptisés en Jésus- Christ, c’est en sa 
mort que nous avons été baptisés ?   
 
Donc, vous l’ignorez ! Cela ne devrait pas être une 
ignorance. Mais malheureusement, c’est le cas. 
 
L’engagement du baptême que nous avons pris. 
C’est l’engagement de l’accompagner jusqu’à la 
mort. Est-ce que tu le savais ?  Le baptême est 
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l’engament d’une bonne conscience. C’est un 
engagement que l’on prend dans une bonne 
conscience. Ce qui revient à dire que tu étais 
conscient de tous les contours cet engagement. Le 
point culminant étant de le suivre jusqu’à la mort. 
 
Le constat est que la majorité des chrétiens 
ignorent cet engagement car ils viennent le plus 
souvent pour recherche le refuge et les 
bénédictions dans le Seigneur. 
D’où ils ne sont pas prêts à endurer des souffrances 
pour lui, encore moins à le suivre jusqu’à la mort.  
 
La vie du Seigneur Jésus a été jusqu’à la mort 
pleine de souffrances. Au point que l’Ecriture 
déclare : homme de douleur habitué à la 
souffrance. Notre engagement est de le suivre 
même sur le chemin de la croix.  
L’église est en défaut en ne mettant pas l’accent 
sur cet élément de souffrance et de la mort en 
Christ. 
 
Si tu as été baptisé, tu as été baptisé dans ses 
souffrances jusqu’à la mort. Il faut que tu saches 
que l’on ne peut soustraire la souffrance dans cet 
engagement. 
Cela ne devrait pas t’étonner, ça ne devrait pas faire 
fuir les chrétiens lorsque les souffrances 
surviennent à cause du Seigneur, il ne faut pas que 
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cela te fasse fuir.  En effet, aujourd’hui, lorsqu’on 
parle aux chrétiens de la souffrance tout le monde 
fuit 
 
Beaucoup de chrétiens veulent seulement 
participer à la vie glorieuse de Jésus Christ mais ils 
refusent de participer à sa mort. Cela n’est pas 
possible. Si nous ne sommes pas brisés, nous ne 
pouvons pas vivre la vie glorieuse que Dieu nous 
réserve en Jésus Christ. C’est une évidence tout 
chrétien doit se préparer à souffrir pour le Christ. 
Notamment, le bien aimé Pierre a dit : car celui qui 
a souffert en a fini avec le péché. 
Le royaume de Dieu n’est pas le manger et le 
boire ; c’est d’abord la justice qui s’obtient par le 
brisement puis la paix dans la présence du Saint–
Esprit. Oui, sans cela on n’est pas dans le royaume. 
 
On ne vient pas à Dieu pour le pain, on ne vient pas 
à lui pour les guérisons on vient d’abord vers lui 
pour le royaume. Romains 6 :5  Il est dit : En effet, si 
nous sommes devenus une même plante avec lui 
par la conformité en sa mort, nous le serons aussi 
par sa conformité à la résurrection. 
 
Il faut que les chrétiens intègrent ça, les chrétiens 
ne sont plus prêts à souffrir pour le Christ. Ils 
rejettent toute souffrance qui vient à cause du 
Christ. Ils ne veulent pas souffrir au nom du 
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Seigneur. Voilà pourquoi, ils se comportent 
comme les mondains au milieu des mondains 
pour éviter la critique, ils ont honte qu’on parle 
d’eux à cause du Seigneur. Ils se fondent dans le 
monde, ils deviennent comme des païens. 
 
C’est comme cela que le monde est rentré dans 
l’église. A cause d’un tel compromis l’église n’est 
plus persécutée aujourd’hui. Ce n’est pas possible ! 
 
La Bible est claire or ceux qui veulent vivre 
pieusement en Jésus Christ seront persécutés. S’il 
n’y pas de persécution cela veut dire  veut dire que 
le compromis est déjà là. 
 
La Bible dit encore si vous êtes outragés à cause du 
nom du Seigneur c’est que l’Esprit de gloire repose 
sur vous.  Si ces choses n’arrivent plus dans votre 
vie c’est que vous êtes déjà en compromission 
avec le monde. Car le monde ne peut qu’accepter 
que ce qui est à lui. Si le monde vous accepte, c’est 
que vous appartenez au monde. Si le monde vous 
rejette, sachez–le, il a rejeté le Seigneur avant vous. 
 
Tu dois toujours quelque part dans ta vie subir à 
cause du Seigneur des critiques des moqueries, le 
rejet, l’injustice. 
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Si ces marques du Seigneur ne sont plus sur toi, 
poses toi la question où es-tu en ce moment ? 
Avec qui tu marches ? 
Parce que logiquement ces choses devraient 
toujours t’accompagner. 
 
Ces choses-là, on en parle plus. Ça devient rare 
qu’on en parle et qu’on les prêche tellement que le 
monde est rentré dans l’église. Il nous faut revenir 
à l’église primitive, cette église qui vivait la 
persécution à cause du Seigneur. Cette église 
primitive était tellement différente du monde et vu 
cette différence on la critiquait bougrement. 
 
 
II-4-La destruction du corps du péché  
 
Romains 6 :3 Nous avons donc été ensevelis avec 
lui par le baptême en sa mort, afin que, comme 
Christ est ressuscité des morts par la gloire du 
père, de mêmes nous aussi nous marchions en 
nouveauté de vie. Ça c’est la bonne partie. Si nous 
sommes baptisés en sa mort. Ça veut dire que 
nous participons aussi à sa résurrection. C’est là 
que nous chantons : voici la fin de mes souffrances. 
Pourquoi, parce qu’après avoir été baptisés en sa 
mort. Nous participerons aussi à sa vie glorieuse. 
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Quand nous parlons de l’iniquité, cela se rapporte 
au péché qui est une puissance agissante dans 
l’homme. Qu’il ne faut pas confondre avec les 
péchés qui sont les mauvais fruits du péché. Tant 
que nous ne mourrons pas au péché nous 
continuerons de commettre les péchés. 
 
A la croix, il eut trois morts. Premièrement Jésus 
mourut pour les péchés des hommes, 
deuxièmement le brigand repenti mourut au 
péché, et troisièmement celui qui ne s’était pas 
repenti mourut dans le péché.  
 
Romains 6 : 2 Loin de là ! Nous qui sommes morts 
au péché, comment vivrions-nous encore dans le 
péché ? 
10  Car il est mort, et c’est pour le péché qu’il est 
mort une fois pour toutes ; il est revenu à la vie, et 
c’est pour Dieu qu’il vit. 
 
Mourir au péché c’est aussi la mort du Veil homme 
et cela revient à couper les racines d’un arbre qui 
produit les mauvais fruits. 
 
Celui qui est mort au péché ne réagit plus aux 
sollicitudes du péché par la convoitise de la chair, il 
devient insensible à la tentation du péché, ses 
membres sont comme anesthésiés. C’est cela la 
mort. 
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II-5-Intégrer le Corps de Christ pour le Service 
 
Romains 6 :6  Alors que le vieil homme a été 
crucifié avec lui, afin que le corps du péché fût 
détruit, pour que nous ne soyons plus esclaves du 
péché ; 
 
Car celui qui est mort est libre du péché. 
 
Et nous allons retenir deux choses importantes de 
ce verset. Le Seigneur a été crucifié, et le corps du 
péché a été détruit. Il faut que le vieil homme 
participe aussi à la mort pour que le corps du 
péché soit détruit. C’est très important mais nous 
savons que le diable va t’empêcher d’emmener le 
vieil homme à la mort. 
 
Les démons feront le tout pour que tu n’écoutes 
pas cet enseignement sur l’iniquité. Ils ne voudront 
pas que ton vieil homme soit crucifié parce que, 
c’est à travers le vieil homme que l’iniquité agit. 
 
Tant que le vieil homme subsiste l’iniquité subsiste. 
Si le vieil homme est crucifié, l’iniquité aussi est 
crucifiée. 
 
Voilà pourquoi, la solution de Dieu, c’est la mort. 
C’est de céder ta volonté dans les mains de Dieu. 
Mais aussi, la mort comment s’exprime-t-elle ? 
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Comment elle agit et comment je dois obéir à 
cette parole ? Nous avons dit que : la parole 
déclare ; ‘’ Qu’il est mort ‘’. Je l’ai expliqué ta vie ici 
représente ta volonté. 
 
La mort s’exprime littéralement lorsque tu cèdes 
ta volonté dans les mains de Dieu. 
Tu cesses d’exister de ta propre volonté. Mais tu 
existes à travers la volonté de Dieu. Céder à sa 
volonté, c’est là où se trouve la bataille. 
La première bataille c’est l’inconnue, je l’ai toujours 
dit : la foi c’est marcher dans le vide sans aucun 
support. Si tu dis à quelqu’un de marcher dans le 
vide, il va aussitôt refuser de peur de tomber.  Dès 
lors, les hommes ne veulent pas céder leur 
volonté ; parce qu’ils ont l’impression de marcher 
dans le vide. Ils ont peur qu’en cédant leur volonté 
dans les mains de Dieu.  Le Seigneur leur imposera 
sa volonté et ils ne seront plus libres de faire tout 
ce qui les arrange. 
 
Mais la foi, c’est faire l’expérience de marcher dans 
le vide. Ceci dit, tu fais un premier pas, puis une 
main invisible te soutient. Tu enjambes le 
deuxième, le troisième pas. Et alors tu te rends 
compte que tu marches dans le vide, il y a bel et 
bien une main invisible qui te soutient. 
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C’est de même façon que l’apôtre Pierre à marcher 
sur les eaux. Ce dernier avait posé un acte de foi. 
En effet, personne ne peut marcher sur les eaux s’il 
n’a pas la foi. 
 
C’est la même chose, si tu comprends qu’en 
cédant ta volonté dans les mains de Dieu tu 
arriveras à marcher à avancer. Un homme brisé 
peut marcher sur les eaux du fait qu’il sait que Dieu 
est son soutien. Donc, sa vie est soutenue par Dieu. 
Il peut aisément confier sa vie dans les mains du 
Seigneur. Le brisement dont nous sommes en 
train de parler doit te conduire à céder ta vie dans 
les mains de Dieu, d’autant plus que tu as 
l’assurance que tu ne tomberas pas. 
Par ailleurs, ne pas vouloir céder sa vie, c’est vouloir 
marcher sur un endroit où l’on peut poser les pieds. 
De ce fait, tu raisonnes ; si je ne vois pas je ne crois, 
si je ne peux pas sentir je suis probablement en 
danger. 
Mais dès lors que je fais l’expérience de marcher 
dans le vide. Je comprends que même sur l’air sur 
l’eau je peux marcher : parce que Dieu soutient ma 
vie. Alors, je suis un homme qui a atteint le 
brisement. Un homme qui a cédé sa vie dans les 
mains de Dieu. C’est cette expérience que tu dois 
faire. 
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C’est l’expérience que le bien-aimé Pierre a faite. 
Mais alors, lorsqu’il a commencé à douter. C’est par 
là qu’il a commencé à sombrer, à couler, à tomber. 
 
Le Seigneur avant de céder sa vie au père, il avait 
confiance en lui. Le père lui a dit : va jusqu’à la mort. 
Et, il crut en lui sachant que le Père ne permettrait 
pas que la mort le retienne. Il savait que le père 
allait le sortir de la mort. Voilà pourquoi, tout 
confiant, il est allé jusqu’à la mort. Il y avait donc là, 
un acte de confiance, une dose de confiance. 
 
C’est la même confiance que tu dois avoir en Dieu. 
Tu dois savoir que si tu confies ta vie dans les mains 
du Seigneur. Dieu saura l’entretenir pour qu’elle ne 
périsse pas. Elle sera mieux entretenue que si toi-
même tu l’avais entretenue. 
 
Elle sera plus en sécurité que si toi-même tu la 
détenais. Les hommes que Dieu a brisés sont 
arrivés à cette conclusion qu’il était mieux que leur 
vie soit entre les mains du Seigneur que dans leurs 
propres mains. Céder ta vie relève d’une condition. 
 
Je prends un exemple : cette forme de foi existe 
partout. Quand je rentre dans un taxi, je remets 
littéralement ma vie entre les mains du 
conducteur. Parce que je ne l’interroge pas est-ce 
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qu’il a un permis ou depuis quand il a son permis, 
j’ai confiance, ma vie est entre ses mains. 
 
Lorsque je monte à bord d’un avion je ne me pose 
pas la question, est-ce que celui qui pilote cet avion 
est expérimenté pour pouvoir valablement piloter 
l’avion ?  Non, je ne pose pas ce genre de question. 
 
Pourtant, je livre littéralement ma vie dans les 
mains de ce pilote. Je remets ma volonté entre les 
mains de ce pilote. Mais quand Dieu nous 
demande de le faire pour lui, nous avons du mal et 
pourtant c’est lui qui nous a créé. 
Il nous dit : remet-moi ta volonté, cède-moi ta 
volonté. Mais avons-nous vraiment du mal à le 
faire ? Et pourtant nous n’avons pas du mal à céder 
notre vie entre les mains d’un semblable. Un pilote 
peut tomber malade, il peut faire une crise 
cardiaque et vous mourrez tous. C’est un être 
faillible. Mais les hommes ont confiance en lui.  
Celui qui est infaillible, Celui qui a fait de nous ce 
que nous sommes : tu doutes de lui. Est ce qu’il 
sera capable de diriger ma vie comme il se doit. 
Quelle erreur ! 
Mes frères, soyons brisés, ayons confiance dans le 
Seigneur. La chrétienté d’aujourd’hui, n’est plus 
basée sur une confiance totale en Dieu. Mais elle 
est basée sur la confiance aux hommes. On écoute 
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plus la voix de ce qu’un homme dit que ce que 
Dieu dit dans sa parole. 
 
Il est plus facile à un chrétien de confier son sort à 
un être humain comme lui, que de confier son sort 
à l’Eternel. C’est, un  manque de brisement. C’est le 
vieil homme qui ne veut pas céder. Le diable sait 
que si un homme cède sa volonté dans les mains 
du père, il sera sauvé. 
 
Jean 5 : 43 Je suis venu au nom de mon Père, et 
vous ne me recevez pas ; si un autre vient en son 
propre nom, vous le recevrez. 
44 Comment pouvez-vous croire, vous qui tirez 
votre gloire les uns des autres, et qui ne cherchez 
point la gloire qui vient de Dieu seul ? 
 
Le diable ne voudra pas que tu ailles à la mort pour 
la crucifixion. Il te dira ne cède pas ta volonté dans 
les mains de Dieu. Les démons aussi seront là, ils te 
diront non pourquoi tu dois céder ta vie dans les 
mains de Dieu tu vas mourir. 
 
Matthieu 16:22  Pierre, l’ayant pris à part, se mit à 
le reprendre, et dit: A Dieu ne plaise, Seigneur ! 
Cela ne t’arrivera pas. 
C’est le diable qui avait inspiré Pierre pour 
empêcher le Seigneur d’aller mourir à la croix. 
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Tout ça parce que le diable sait que dès que la 
personne meurt, il est libéré du péché, de l’emprise 
du péché, il est libéré du pouvoir du péché. Car 
celui qui est mort est libéré du péché et le diable 
ne veut pas que tu te libères du péché. 
 
Cette mort va entrainer la destruction du corps du 
péché. 
 
C’est quoi le corps du péché ? 
 
C’est la maison où habitait le péché dans ta vie. Le 
péché avait fait sa demeure en toi. Mais dès lors 
que le vieil homme est crucifié cette maison est 
détruite. Aussi, cette maison, ça s’appelle aussi, la 
chair. La Bible dit Dieu a cloué le péché dans la 
chair. 
 
Romains 8:3  Car chose impossible à la loi, parce 
que la chair la rendait sans force, — Dieu a 
condamné le péché dans la chair, en envoyant, à 
cause du péché, son propre Fils dans une chair 
semblable à celle du péché,  
 
II-6- Servir Christ hors du corps est un feu 
étranger 
 
Dès lors que le corps du péché est détruit, nous 
intégrons le corps de Christ comme un membre 
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pour apporter le service qui nous convient dans le 
corps. 
 
Par contre si nous servons sans avoir été brisé, 
mort au péché et le corps du péché n’étant pas 
détruit nous servirons hors du corps de Christ. 
 
Le Seigneur ne nous reconnaitra pas comme un 
des ses membres et notre service sera du feu 
étranger. 
    
Voila pourquoi le Seigneur a traite certains 
ouvriers, d’ouvriers dans l’iniquité et ne les a pas 
reconnus. 
 
Luc 13:27  Et il répondra : Je vous le dis, je ne sais 
d’où vous êtes ; retirez-vous de moi, vous tous, 
ouvriers d’iniquité. 
 
Chapitre III : Les souffrances de Christ 
 
III-1- Christ a souffert pour nous montrer son 
amour 
 
1 Pierre 4 :1.‘’Ainsi donc, Christ ayant souffert dans 
la chair, vous aussi armez de la même pensée. Car 
celui qui a souffert dans la chair en a fini avec le 
péché.  
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Si la maison du péché est détruite, c’est parce que 
le vieil homme a été crucifié. C’est un point 
important que l’on doit comprendre. 
 
La foi vient de ce qu’on entend ... Romains 10 : 17. 
Si tu ne comprends le moyen par lequel Dieu te 
rachète. Comprends l’œuvre de la rédemption de 
Dieu, ce nous sommes en train de voir, c’est le 
moyen que Dieu utilise pour sauver les hommes. 
C’est le mécanisme par lequel Dieu rachète 
l’humanité. 
Comment tu seras racheté. Si tu ne comprends 
pas cette mécanique-là, comment Dieu agit-il ? 
Comment agira-t-il dans ta vie ? Par-là, la Bible 
déclare : mon peuple périt parce qu’il lui manque 
la connaissance. Osée 4 : 6. 
Ce n’est pas le péché qui te tueras mais ; c’est ton 
ignorance qui va te tuer. 
Si tu ne comprends pas le plan de rédemption de 
Dieu, comment cette rédemption agira sur toi. 
Comment Dieu te sauvera de la malédiction du 
péché, du vieil homme pour que tu vives la vie 
glorieuse de la résurrection. Notamment, tu as une 
part à jouer pour que cela arrive. 
Quels actes, je dois poser pour que le vieil homme 
soit crucifié ? Qu’est-ce que je dois faire pour que 
le corps du péché soit détruit ? 
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Si je ne comprends pas ces choses, je serai 
quelqu’un qui marche en tâtonnant. 
 
Le corps du péché est détruit, qu’est-ce que cela 
engendre ? Si le corps du péché est détruit cela 
veut dire quoi ? 
 

- Le corps du péché étant détruit Dieu vient 
maintenant bâtir le temple. Je peux maintenant 
devenir le temple de Dieu. 
Je ne peux pas devenir le temple de Dieu tant que 
la maison du péché est sur moi. 
 
III-2- Acceptons de souffrir pour Christ pour lui 
témoigner notre amour 
 
Romains 5 : 8 Mais Dieu prouve son amour envers 
nous, en ce que, lorsque nous étions encore des 
pécheurs, Christ est mort pour nous. 
  

1 Pierre 2 : 20 -24. Il dit : détruisez ce temple, lequel 
celui du péché et j’en rebâtirai un autre. Le corps 
du péché, c’est la maison du péché et quand elle 
est détruite. C’est alors que le Seigneur bâtit son 
temple en moi. 

 
1 Corinthiens 3 : 16. Nous dit ceci : ne savez-vous 
pas que vous êtes le temple de Dieu, et l’Esprit de 
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Dieu habite en vous. Nous citons ce verset la 
plupart du temps. 
 
Je suis le temple de Dieu, je suis le temple de Dieu. 
Est-ce qu’es-tu vraiment le temple de Dieu ? 
Pour que tu sois le temple de Dieu, il faut que tu 
puisses mourir au vieil homme. 
 
Si tu es mort au vieil homme ça se lira par le 
changement de comportement, d’attitude dans ta 
vie. Si tu es devenu un homme nouveau qui sort de 
la résurrection : cela traduit que les choses 
anciennes sont passées, toutes choses sont 
devenues nouvelles. On doit alors le constater dans 
ta vie. Lorsque le vieil homme est détruit le 
témoignage peut nous en donner les preuves. 
 
On ne doit plus retrouver en toi : la convoitise, la 
haine et la colère. Si ces choses sont encore en toi 
cela veut dire que le vieil homme est encore là. Ce 
sont les autres qui vont témoigner de ton 
changement. La Bible dit : si quelqu’un témoigne 
de lui-même, son témoignage n’est pas vrai. C’est 
donc, les autres qui doivent témoigner de ce que 
tu es devenu. 
 
Les choses anciennes sont passées : cela  veut dire 
que tu as été enseveli au vieil homme. Et cela 
signifie que le corps du péché a été détruit. A ce 
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moment on peut dire que tu es véritablement 
devenu un membre rattaché au corps de Christ ; 
en qui l’onction christique habite. 
Parce qu’il ne serait y avoir deux temples en toi. Il 
ne peut pas y avoir le temple du péché (la chair) et 
le temple saint de Dieu, ce n’est pas possible. 
 
Pour que tu sois un membre dans le corps de 
Christ, il a fallu que par le brisement ; tu sois 
enseveli au vieil homme. Et que par le brisement le 
corps du péché ait été détruit. Un membre dans le 
corps de Christ est aussi un temple de Dieu.  
 
1 Corinthiens 6:15  Ne savez-vous pas que vos corps 
sont des membres de Christ ? Prendrai-je donc les 
membres de Christ, pour en faire les membres 
d’une prostituée ?  
1 Corinthiens 12:18  Maintenant Dieu a placé chacun 
des membres dans le corps comme il a voulu. 
 
Nous devons voir la vérité en face parce que nous 
vivons aujourd’hui une chrétienté de façade. Là où 
on nous dit des choses pour nous endormir et la 
réalité est toute autre puis le jour du jugement 
nombreux seront surpris. 
C’est là où  il y aura des pleurs et des grincements 
de dents. Accepte cette vérité. Parce que tant que 
tu es sur la terre, tu as encore le temps de te 
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repentir, tu as encore le temps de changer parce 
que quand la mort surgit, c’est fini. 
 
La Bible dit : on ne vit qu’une seule fois après quoi 
vient le jugement de Dieu. Hébreux 9 : 27. 
 
Les messes de requiem, n’existe pas ! Tout se passe 
dans cette vie, lorsque nous avons encore le souffle 
de vie. Bref, c’est quand nous avons la possibilité 
d’écouter la parole que nous devons créer les 
conditions du salut. Après la mort tout est terminé, 
ce sera trop tard. Ceux qui ne sont jamais morts au 
vieil homme et qui s se disent des vrais chrétiens, ils 
sont chrétiens pour eux-mêmes mais pas pour 
Christ. 
 
De surcroit personne ne leur a enseigné la vérité. 
Car beaucoup tiennent la vérité injustement 
captive. Ils retiennent la vérité captive parce qu’ils 
savent que s’ils enseignent aux chrétiens la 
souffrance, ces derniers fuiront. 
 
Ces pasteurs qui retiennent la vérité et qui mettent 
de la pommade sur les âmes, le dernier jour ils 
rougiront. Ils veulent que les âmes restent des 
éternels bébés spirituels.  
 
Aussi, Dieu jugera ces pasteurs plus sévèrement ; 
en sorte qu’ils détenaient la trompette et puis ils ont 
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refusé de la faire sonner. Mais nous avons 
l’obligation de dire au peuple de Dieu toute la 
vérité.  
 
Sans brisement tu ne rentreras pas au paradis, tu 
n’y entreras pas. Celui qui est dans l’iniquité ne 
rentrera pas au ciel. Aucune injustice ne rentrera au 
ciel. Celui qui a l’injustice en lui ne rentrera jamais 
au ciel. Qu’on ne te trompe pas mon frère, ma sœur. 
Crée les conditions favorables pour que tu sois 
racheté(e) de l’iniquité. 
 
III-3- Notre amour pour Christ doit surmonter 
toutes les circonstances 
 
Bats-toi, acceptes de souffrir s’il le faut. Vaut mieux 
souffrir sur cette terre et avoir le salut. Que de ne 
pas souffrir sur cette terre et d’être mis dehors. C’est 
à toi de choisir, entre une souffrance passagère et 
une souffrance éternelle.  Vaut mieux souffrir dans 
cette vie et avoir la gloire éternelle.  Nous devenons 
le corps de Christ lorsque nous intégrons son corps 
et cela ne peut se faire que si le corps du péché est 
détruit. 
Quand on parle du péché ici on parle de l’iniquité. 
Tant que l’iniquité trouve sa demeure en nous, nous 
sommes un corps où se trouve l’iniquité. Puis de ce 
fait, on ne peut pas participer au corps du Christ. 
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Il faut absolument que le corps du péché soit 
détruit pour qu’on puisse être participant au corps 
de Christ. Le corps de Christ, c’est la vraie église. La 
vraie église, ce n’est pas les gens qui sont assis là ; 
ceux sont des gens qui sont assis à l’église et en qui 
le corps du péché a été détruit. Ce sont ces gens-là, 
qui participent à l’église invisible de Jésus-Christ. La 
Bible est claire dans Romains 12 :4. 
 
Car nous qui sommes soumis, nous avons plusieurs 
membres dans un seul corps. Et que tous les 
membres non pas la même fonction. Ainsi, nous qui 
sommes plusieurs, nous formons un seul corps en 
Christ. Et nous sommes tous membres les uns des 
autres. 
 
Ne considérons pas l’assemblée telle que nous la 
voyons : si réellement nous étions le corps de Christ. 
La Bible est claire ; elle ne dit jamais personne n’a 
haï sa propre chair mais il en prend soin. Du moins, 
est-ce que c’est ce que nous faisons ? 
Non, nous nous haïssions les uns les autres, nous 
nous calomnions. Sommes-nous réellement un 
corps ? 
 
Si nous sommes un corps avez-vous déjà vu 
quelqu’un maltraité son propre corps ? Vous avez 
déjà rencontré quelqu’un qui se fait des incisions 



 

58 

sur la peau puis il s’en réjouit ? Comment on peut 
comprendre cela ? 
 
Si on était le corps de Christ on ne devrait pas se 
faire du mal, se maltraiter les uns les autres. En ce 
sens, la Bible dit : dans le corps quand un membre 
est malade, c’est tout le corps qui est malade. 
 
Dans l’assemblée lorsque quelqu’un a un problème 
tout le monde doit le soutenir. Si ce n’est pas le cas, 
cela signifie que nous ne sommes pas le corps. 
 
Pourquoi, nous ne sommes pas le corps, parce qu’il 
faut que nous soyons d’abord brisés. 
 
III-4- connaitre Christ dans une communion à ses 
souffrances 
 
Il faut que nous participions au corps du Christ, si 
nous participons au corps du Christ, Christ seul sera 
la tête du corps. Personne ne fera ce qu’il veut mais 
tous agiront dans un seul intérêt, celui du Christ qui 
est la tête. Donc, la vraie église à laquelle nous 
devons tendre. Il ne s’agit pas d’une église où les 
gens ne font que s’assoir. Evidemment, ce sont des 
gens que l’on retrouve dans l’église mais qu’on 
considère comme les membres du Christ. Ceci dit, 
qu’ils ont intégré le corps de Christ.  Pourquoi ? 
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Parce que le corps du péché en eux a été détruit, ils 
sont désormais membres du corps de Christ. Voilà 
où nous conduit cet enseignement sur l’iniquité. 
L’enseignement sur l’iniquité nous a conduits à 
construire le corps du Christ. 
 
Eventuellement, c’est quand le corps de Christ est 
constitué que le Christ peut maintenant agir. Nous 
ne cherchons pas la manifestation de Christ à 
travers un homme mais à travers son corps. 
 
Nous pouvons dire Seigneur agit au milieu de nous, 
Seigneur manifeste-toi au milieu de nous, le 
Seigneur va nous dire mais formez mon corps ! 
 
Et alors, si vous formez mon corps, si vous formez 
les mains, les pieds, la bouche, les oreilles que 
chacun de vous devienne un membre de mon 
corps. Aussi que mon corps soit formé 
convenablement, parfaitement, qu’il revête tous 
ses organes. De ce pas, vous verrez que j’agirai à 
travers mon corps. En revanche, si le corps n’est pas 
formé, qu’il manque des mains, des pieds et tout le 
reste. Comment envisagez-vous que j’agisse ? 
 
Donc, l’action de Dieu au milieu de nous dépend de 
la manière de chacun de nous de se détacher du 
péché et d’intégrer le corps de Christ qui est le 
corps de justice. Il faut que tu intègres le corps de 
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Christ pour en devenir un membre. L’action de Dieu 
au milieu de nous, dépend de la manière telle que 
son corps se forme. 
 
Je ne parle pas du corps de Christ du Congo. En 
effet, il y a la dimension du corps de Christ du 
Congo, il y a la dimension du corps de Christ dans le 
monde. Il y a la dimension du corps de Christ dans 
l’assemblée locale. Est-ce que le corps du Christ est 
formé dans l’église locale ? 
 
Est-ce que dans cette assemblée le corps de Christ 
est formé ? Si c’est le cas est-il formé de tous les 
membres ? Est-ce que tous les membres y sont 
pour que le Christ puisse se mouvoir facilement et 
de sa pleine autorité. Si le corps de Christ existait au 
milieu de nous. On verrait un élan de solidarité et 
d’amour régné au milieu de nous.  Quand on est 
dans le corps du Christ on n’a même pas besoin de 
prêcher sur l’amour. Néanmoins, chaque être 
humain aime tous les membres de son corps. C’est 
un fait qui n’est plus à démontrer. La Bible dit que 
l’église primitive formait vraiment un seul corps et 
une seule âme.  La Bible dit qu’ils avaient tout en 
commun. Personne ne disait que c’est bien lui 
appartenait en propre. Ils étaient animés de la 
même pensée. 
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La Bible parle vraisemblablement d’un corps. Les 
chrétiens de l’église primitive formaient réellement 
le corps de Christ. 
 
On pouvait en rendre témoignage, car tout le 
démontrait. Il s’agissait d’un corps unifié. Et cela, ne 
peut se faire que par le brisement. Cela n’est 
possible que lorsqu’on confie sa volonté, quand on 
la remet dans les mains de la tête à savoir à Jésus 
Christ le chef suprême de l’Eglise. Si les membres 
participent au Corps, cela s’explique par le fait que 
tous ont remis leur volonté à Jésus, la tête de 
l’église. 
 
S’il se trouve au milieu de nous des chrétiens brisés 
qui ont cédé leur volonté dans les mains du père qui 
ont participé à sa mort et à sa résurrection et à la 
destruction du corps du péché. Alors, ceux–là ont 
intégré le corps du Christ. 
 
De ce fait, on ne peut plus retrouver au milieu d’eux 
des divisions, des haines, des jalousies. Ils vivent 
tous dans la joie en harmonie et dans la paix. Bref, 
chacun sait se tenir à sa place. La main ne va pas 
vouloir être le pied. En effet, chacun connait le rôle 
qu’il a joué dans le corps et il se contente de cela. 
Chacun est donc heureux dans son rôle et s’y 
attache. 
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Maintenant pour terminer. Je voudrais dire qu’il y 
en a qui servent hors du corps. La majorité de ceux 
qui servent aujourd’hui, ceux–là ne servent pas le 
corps. Mais, plutôt ils servent le Seigneur en dehors 
du corps de Christ.  
 
Et pourquoi, ils le servent en dehors du corps ?  
Ils le servent hors du corps parce qu’ils n’ont jamais 
été brisés. Ils le servent sans jamais avoir été 
débarrassé de l’iniquité. 
 
Et voilà, pourquoi, le Seigneur a dit : je ne vous 
connais pas ouvriers de l’iniquité.  Pourquoi, par ce 
que le Christ ne reconnait que les membres de son 
corps. 
C’est normal, est ce que tu prendrais les membres 
d’autrui pour tes membres. Celui qui sert l’iniquité, 
qui sert l’iniquité avec les membres de son corps ne 
peut pas être connus du Seigneur. 
En effet, ceux qui servent le Seigneur, le servent 
avec des membres de justice. 
 
Lisons la parole de Dieu dans Lévitique 10 :1. Il est 
dit ceci : Les fils d’Aaron, Nabab et Abihu, prirent 
chacun un brasier, y mirent du feu, et posèrent du 
parfum dessus ; ils apportèrent devant l’Eternel un 
feu étranger, ce qu’il ne leur avait point été 
ordonné. 
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2. Alors le feu sortit de devant l’Eternel, et les 
consuma : ils moururent devant l’Eternel. 
Hier ; il m’a été posé une question, est-ce que sans 
le brisement on ne peut pas être sauvé ? 
 
Oui, c’est la condition : c’est ça la condition. Cela dit, 
que sans être brisé ; il est impossible d’intégrer le 
corps de Christ. 
Tout ce que tu fais pour Dieu en dehors du corps de 
Christ, c’est du feu étranger. C’est un feu étranger, 
c’est des choses qui n’appartiennent pas à Dieu que 
tu ramènes dans le temple de Dieu. Ce que tu fais 
ne ressort pas de la volonté de Dieu mais découle 
de ta propre volonté. Servir Dieu avec sa propre 
volonté est un feu étranger. 
 
Puisque n’étant pas brisé, tu n’as jamais cédé ta 
volonté dans les mains de Dieu. Et par ailleurs tu 
penses venir à Dieu avec ta propre volonté ! 
C’est un enseignement dure à supporter, il est 
douloureux pour les uns comme les autres. Mais il 
faut l’accepter. Car c’est cela la vérité. 
La vérité est dure à supporter. A vrai dire, la parole 
de Dieu est comme une épée à deux tranchants 
séparant moelle et jointure. 
 
Elle expose nos faiblesses, elle nous conduit à nous 
remettre en cause à nous questionner sur notre 
marche avec le Seigneur. 
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Cette parole est dure mais te conduira à la vérité et 
à la vie éternelle.  
 
2 Pierre 2 : 15 : après avoir quitté le droit chemin, ils 
se sont égarés en suivant la voie de Ballaaam ; fils 
de Bosor, qui aima le salaire de l’iniquité. 
Après avoir quitté le droit chemin : ils ont quitté le 
droit chemin au lieu de suivre le chemin du 
Seigneur. 
Ils ont quitté le chemin du Seigneur à cause de 
l’amour de ce monde. Après avoir quitté le droit 
chemin, ils étaient donc sur le droit chemin. Après 
avoir obéi au Seigneur, ils ont quitté le droit chemin, 
ils ont quitté l’obéissance au Seigneur. 
 
Pourquoi ? A cause du salaire de l’iniquité. Au lieu 
d’attendre la rémunération du Seigneur. Comme ils 
étaient pressés ils ont préféré recevoir une 
rémunération de la part des hommes. C’est le 
manque de brisement. Dieu ne peut pas utiliser les 
gens qui ne sont pas brisés, pourquoi ? 
Parce que justement, ils ne sont pas sûrs. À tout 
moment, ils peuvent se révolter contre lui. À tout 
moment, ils peuvent quitter la voie du Seigneur. 
Seules les personnes en qui le Seigneur peut avoir 
confiance sont celles–là qui sont brisés. Ils ne vont 
jamais se révolter contre Dieu, ils ne vont en aucun 
cas se détourner de lui. Ces gens dont parle la Bible 
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ont bien commencé mais du fait qu’ils étaient dans 
l’iniquité : ils ont fini par abandonné la voie du 
Seigneur. 
 
L’apôtre Paul dit : Avant que quelqu’un puisse 
commencer réellement à enseigner, il faut d’abord 
qu’il soit éprouvé, éprouvez-le d’abord ! 
 
Eprouvez-le par le brisement, qu’il passe par toutes 
sortes de peines ; de brisements avant de lui donner 
la paternité pour éviter les déviations. Ainsi, mon 
frère de même ma sœur tant que l’iniquité exerce 
son pouvoir sur ta vie. Dieu ne peut te faire 
confiance parce que tu as un pied au-dedans et un 
pied au dehors. Dieu n’échoue jamais, Dieu 
n’échoue jamais. Et la seule, certitude que Dieu 
qu’un ouvrier lui appartient, c’est quand ce dernier 
est brisé. Qu’il ait été passé par la mort et que le 
corps du péché ait été détruit. 
 
Dieu peut alors se vanter d’une telle personne. 
Aussi, il dit avez-vous remarquez mon serviteur Job. 
Il n’y a personne comme lui. Il était pour Dieu 
comme un produit fini. Et Dieu sait que quand tu es 
un produit fini, il peut compter sur toi. Parce que 
celui qui est un produit fini, c’est celui qui est passé 
par la mort par la résurrection, c’est quelqu’un en 
qui le corps du péché a été détruit. Dieu pouvait 
compter sur Job, il savait que quel que soit 
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l’épreuve Job n’allait jamais le renié. D’où, il a laissé 
satan le tenté. Dieu dira : je te le laisse fais en ce que 
tu veux. Dieu avait confiance en Job. Toutefois, il est 
écrit : malheur à celui qui se confie en l’homme 
mais comment Dieu pouvait–il se confier en un 
homme ? 
 
Parce que c’était un homme selon son cœur qu’il 
avait fait passer par des étapes et qui avait été 
purifié comme l’or. Dieu le savait car il ne se trompe 
jamais. 
 
La Bible dit : dans toutes ces choses Job ne pécha 
point. Pour que Dieu puisse miser sur toi il faut que 
tu participe à la vie de son corps. Christ en toi et toi 
en Christ, son onction coule en toi. 
 
Lisons Matthieu 7 : 22. Il dit : plusieurs me diront en 
ce jour–là : Seigneur, Seigneur n’avons-nous pas fait 
beaucoup de miracles par ton nom ? 
23. Alors, je leur dirai ouvertement, je ne vous ai 
jamais connus, retirez-vous de moi, vous qui 
commettez l’iniquité. 
 
Ils ont fait des miracles, ils ont chassé des démons, 
ils étaient dans le service mais ils servaient en 
dehors du corps. 
Pourquoi, ils servaient en dehors du corps ? parce 
que le Seigneur a dit : je ne vous connais point. Le 
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Seigneur ne peut que connaitre des gens qui sont 
dans son corps. 
Je ne peux pas connaitre un membre qui n’est pas 
dans mon corps. Si ces gens-là étaient dans corps, 
je les connaitrai. Voilà pourquoi, j’ai dit : ils servaient 
en dehors du corps. Et vous avez appris comment 
intégrer le corps. Des ouvriers qui ont servi Dieu 
dans le domaine de la guérison, dans le ministère 
du miracle mais que Dieu a mis dehors. 
 
Parce qu’ils ont apporté du feu étranger. Qu’est-ce 
qui était étranger ? C’est leur volonté qui était 
étrangère. Ce qu’ils faisaient n’était pas dans la 
volonté de Dieu. Ce qu’ils faisaient n’était pas dans 
l’intérêt de Dieu. 
Ils travaillent pour l’intérêt des hommes, ils faisaient 
des miracles pour avoir de l’argent. Ils faisaient des 
miracles pour avoir un nom. Dans tout cela où était 
l’intérêt du Seigneur, ils ne parlaient même plus du 
Seigneur, c’étaient eux qui guérissaient. Ce n’est 
plus le nom du Seigneur qu’on voyait mais c’était 
leur nom. Le Seigneur avait dit : vous avez déjà votre 
récompense. Vous avez été glorifiés par les 
hommes. 
 
Vous avez été payé pour ce que vous avez fait. Mais 
pourquoi devrais–je encore vous récompenser ? 
Donc, Dehors !  
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Ça c’est encore une deuxième raison. Voilà 
pourquoi toute chose commence lorsqu’on cède 
notre volonté dans les mains de Dieu. 
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Conclusion 
 
Quand nous cédons notre vie dans les mains du 
Seigneur, c’est déjà un grand pas. C’est un pas vers 
l’inconnu. Fais donc, confiance à Dieu, il t’aime, il est 
ton sauveur, ton Créateur. S’il ne t’avait pas amené 
à l’existence, tu n’existerais pas. 
 
Alors, ses mains invisibles te soutiendront lorsque 
tu poseras un pas après l’autre. En comptant sur lui 
c’est lui céder ta vie. C’est ça mourir avec Christ, 
c’est marcher vers l’inconnu par la foi. C’est de 
renoncer à agir pour laisser Dieu agir. Loin de tout 
doutes tu fais confiance à Dieu. 
 




